

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia  
**EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION**

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

**Martes 18 de Marzo de 1913**

**PUNTO DE SUSCRIPCION**

**Núm. 9.004**

**Año XXXI**  
Capital un mes. 1 peseta  
Fuera: trimestre. 4  
Número suelta 5 céntimos

(No se devuelven los originales)

En la Redaccion y Administracion  
**Imp. y Lit. de Alonso Hijos**  
Mayor principal, núm. 71

**JARABE Y ER**  
**CURACION RAPIDA**  
y **RADICAL**  
de todas las enfermedades del pecho y vías respiratorias. El más activo de los preparados para combatir con éxito seguro la Tos, Bronquitis, Tuberculosis, Asma y toda clase de Catarrós.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

**Buen negocio**  
Por tenerse que ausentar su dueño, padre de familia que dedica a otros negocios fuera de la villa, se traspasa la acreditada tienda y casa Universal, que París Alonso, tiene establecido en Villada, advirtiéndose que en la misma casa, se ha instalado el único Casino que tiene la localidad.

Para informarse dirigirse a dicho señor D. neo.

**Venta de fincas**  
El día 24 del corriente, a las doce de la mañana, se celebrará la subasta para la venta de las casas núm. 1 de la plazuela de León y 12 de la calle del Muro, de esta ciudad, en la Notaría de D. Adriano Masa, quien enterará del precio y condiciones.

**VENTA**  
Se hace de 46 obradas y media de tierra sitas en el término municipal de esta capital, de un solar frente al nuevo Instituto y de una casa en la calle Mayor señalada con el número 135 y 137.

Del precio y condiciones darán razón en la del número 139 y 141 de la expresada calle.

**Se vende** un carro nuevo y arreos de un par de mulas. Calle del Cura, núm. 5.

**Vino de cosechero**  
Desde mañana se venderá superior tinto y clarete en la bodega de Manuel Polo, Corral de la Certera, a 25 céntimos el litro.

**CUENTOS DE LOS MARTES**  
**La gitana del cuadro**

El cuarto de estudio de Luis, estaba amueblado de forma relativamente elegante, aunque con una sencillez esquisita. Una pequeña mesa de nogal, sobre la que sin simetría, pero ordenados, había un buen número de papeles y algunos libros; un mueble antiguo de nombre indefinido, que hacía las veces de armario para contener varios volúmenes, impresos y manuscritos, de los cuales no pocos encerraban en sus páginas composiciones poéticas de autores clásicos, otros ofrecían al curioso y desocupado lector, estrofas nacidas en el más refinado modernismo, hijas de la imaginación de melencólicas bardas contemporáneas y algunos, los menos, podían entrar dentro del calificativo de obras científicas; seis sillas de rejilla, una mecedora y un lavabo con piedra de mármol, constituían el mobiliario de la habitación. En las paredes no había más que tres cosas; un encerado, un cuadro contentiendo el título de Bachiller y un cromó tricolor que representaba la cara y parte del pecho de una gitana de tez tostada por los rayos del ardiente sol africano, de ojos grandes, negros como las penas, que á todas partes miraban, rodeada, preciosos, y una torneada garbanta, aprisionada por un llamativo collar de monedas antiguas.

En fin, que el cromó representaba a una de estas bellezas sugestivas, muy propias de las mujeres descendientes de Mahoma.

Luis era poeta y como tal, con un alma sentimental, noble y ecléctica.

Pasábase el poeta horas enteras sentado en la mecedora contemplando el cromó ya descrito, admirando la cara expresiva de la gitana cuyos ojos, según su decir, le miraban de modo diferente de como lo hacían á otras personas que en la habitación entraban.

En verdad que le gustaba aquella cara!

Cuando alguno de sus amigos entraba por vez primera en su cuarto, Luis le hacía la presentación de la estampa, poniendo en relieve la hermosura de «su adorado cromó» cual él decía.

Y su primera ocupación, al levantarse, era ir á ver el cuadro, y le miraba entusiasmado, y hasta varias de sus composiciones poéticas, inspiradas por la estampa fueron.

Diríase que estaba enamorado de aquel papel pintado.

Ya lo había dicho, si él en el camino de su vida encontrase una mujer que se pareciese al cromó, llegaría á amarla con locura, con delirio, sería su esclavo.

«Si la gitana de su cuadro hablase.»

Indudablemente que la pasión que Luis sentía por Estela, era rayana en la demencia.

El pensamiento del poeta, estaba fijado en su ideal Estela, aquella moza que tanto se parecía á la gitana del cuadro que tenía en su cuarto de estudio.

La conoció un día que paseaba con unos amigos y, al verla, no pudo contener un grito expresivo mezcla de asombro, de admiración y de alegría.

Desde entonces la siguió por todas partes; aprovechando la circunstancia que Estela salía con unas amigas por el cono de las palmeras, se acercó a ella, y fueron amigos.

Más la amistad no llenaba por completo los deseos de Luis y pretendió ser más que amigo de Estela, la hizo manifestaciones de amor la declaró su pasión, ofreciéndola un cariño inmenso, desinteresado, franco, verdadero, un amor de poeta, semidivino.

Y Estela no desoyó sus palabras, sino que por el contrario, le hizo concebir esperanzas que fueron el bálsamo cicatrizante de su corazón herido de amor.

Hubo un día en que Luis escuchó un «te quiero» salido de la boca pequesísima de Estela, y entonces se creyó el hombre más feliz del mundo.

«La quería tanto!»

III

Había muerto la tarde de un alegre día del mes de Mayo y con ella murieron también los amores de Luis con Estela.

El poeta, apenado, sentado en la mecedora de su cuarto de estudio y con el rostro entre las manos pensaba en la ingratitud de Estela, quien con pretexto fútil, con una disculpa baladí, había puesto fin a las relaciones amorosas que con Luis sostenía, matando así las ilusiones del pobre muchacho.

«Ingrata!»

«Había despreciado su amor, había jugado con su corazón y ya cansada de tal entretenimiento, lo arrojó fuera de sí, sin recapacitar que podía destrozarse!»

Una lágrima rodó por la mejilla del poeta.

Pausadamente alzó la cabeza y sus ojos fueron a fijarse en el cromó que, como siempre, le estaba mirando.

Escitado, nervioso, se levantó de la mecedora y estampó un beso en la cara de la gitana, al mismo tiempo que entre sollozos murmuraba:

«Fué ingrata.....! ¡Se mojó de mi amor! ¡Cometí la torpeza de quererla.....!»

¡Perdóname; te abandoné por amarla a ella y aún me sigues mirando con cariño! ¡Tu no eres ingrata como lo es Estelita; tuyo será siempre mi amor.....!»

CESAR FERNANDEZ AGUADO  
Palencia, 17 de Marzo de 1913.

**CARTA DE MADRID**  
17 Marzo  
Sr. Director:

El consejo de ministros que hoy se celebra será el último hasta pasada la Semana Santa y en ningún asunto importante va a abordarse. Varios ministros pasarán estos días ausentes de Madrid. La vida oficial quedará totalmente paralizada.

Ningún asunto hay ya, resuelto lo de la protesta de las damas católicas por indicaciones del Vaticano, que interese ni mucho menos que apasione.

Por cierto que sigue comentándose el gran triunfo alcanzado en este punto por el presidente del consejo, logrando desarmar la protesta de los católicos por indicaciones del Supremo Jefe de la Iglesia.

Los liberales dicen ahora: Ya se habrán convencido los que levantan agitaciones contra el gobierno, por la cuestión de la enseñanza del catecismo, de que pretendían ser más papistas que el Papa. Y eso tiene sus quiebras.

No se puede hacer política en determinado sentido utilizando como medio la fe acendrada de las damas católicas.

Los católicos por su parte se abstienen de comentar lo ocurrido y comprenden que cuando el pontífice se entienda con el gobierno en ese asunto, ningún daño se seguirá para la religión de la publicación del anunciado decreto.

Ha vuelto pues a reinar la paz espiritual más completa. Las pasiones puestas en ebullición los días pasados se aquietaron. Romanos hará la reforma que se proponía sin daño para nadie y todo seguirá como una seda. Hemos vuelto a la euforia política de que se envanecía el conde, con razón, hace días y que en la protesta contra el decreto sobre la enseñanza tuvo un paréntesis afortunadamente pasajero.

El consejo de Instrucción Pública resolverá sin demora alguna la consulta del gobierno sobre la enseñanza del catecismo y en la semana entrante será público el decreto.

Las relaciones del gobierno con el Vaticano no pueden ser ahora más cordiales. El lunes próximo saldrá de Roma el nuevo Nuncio en Madrid que estará aquí la semana misma de Pascua.

Las impresiones que de Roma se tienen respecto a la provisión de las sedes vacantes son de que todo marcha bien y a buen paso.

Esto confirma lo que ya hace algunos días dijo Romanos a los periodistas. De fijo los nombramientos episcopales no se harán esperar mucho tiempo. Cuanto por

ahora se dice de nombres es expuesto a rectificaciones. Por eso nos abstenemos de citarlos. Uno hay, y que parece seguro para ser elevado a la dignidad arzobispal: el actual obispo de Madrid-Alcalá, que tiene suficientes méritos contraidos para ello.

Todo lo demás que se diga no parece de momento seguro.

Los pocos aburridos que no pueden aprovechar estas fiestas para el descanso, hablan ya de las Senadurías vitalicias vacantes, de la combinación de altos cargos y del problema de la provisión de la presidencia del Congreso.

Como todo ello por pronto que se haga será después de estas fiestas, y en estas cuestiones lo que un día parece seguro al día siguiente ha perdido toda posibilidad de ocurrir, nada cierto puede tampoco decirse.

Respecto a la presidencia del Congreso, es cuestión para mucho más tarde, pues no creen la generalidad de los políticos que se abran en abril ni en mayo las Cortes.

Los candidatos siguen siendo los mismos y el mismo el compromiso para el presidente del Consejo.

Villanueva y Gasset son los nombres que por ahora se cotizan más.

¿Será uno de ellos? ¿Cual? ¿Habrá sorpresas?

Cualquiera es el guapo que en estos días de vigilia y ayunos se siente zahori y aventura, decididamente una opinión sobre el punto que tan obscuro se presenta para el propio jefe del Gobierno.

Para decir algo con probabilidad de acertar, bueno es que esperemos a que la fruta esté más madura.

**Consejo de Ministros**  
A las siete y cuarto de la noche terminó el Consejo de ministros. El de la Gobernación se encargó de dar cuenta de lo tratado. Habló manifestando el señor Alba que la mayoría del tiempo se había invertido en el estudio de los presupuestos.

Fueron aprobados los expedientes de indulto que son doce, en los que figuran catorce reos condenados a la pena de muerte.

Todos estos indultos serán sometidos al Rey para que les conceda el día de Viernes Santo.

También se aprobaron los expedientes de concurso para la adquisición de una extinguidora de incendios con destino a las obras del puerto de Huelva.

Se aprobaron igualmente los expedientes para la adquisición de ganados extranjero con destino a las granjas y establecimientos agrícolas del Estado.

Se ocupó el Consejo de la organización en Sevilla del Centenario del descubrimiento del Océano Pacífico.

Al salir el ministro de Fomento nos dijo a los periodistas que había recibido telegrama oficial del gobernador de Córdoba.

Se dice en el despacho que en la mina Terbera hubo un hundimiento de tierras, entre las cuales quedaron sepultados siete obreros que gracias a los activos trabajos de salvamento se les pudo extraer ilesos.

El ministro de Hacienda nos dijo que sus compañeros han tenido la paciencia de oírle las cosas de los presupuestos. Que expuso las líneas generales y que insistió en la idea de que el presupuesto de gastos no pasé de la cifra de 1140 á 1150 millones de pesetas.

Añadió que dió cuenta en Consejo

de los datos que le ha enviado el ministro de la Guerra sobre material de Artillería y de ingenieros y fortificaciones y construcción de cuarteles.

La mayor parte del tiempo que duró el Consejo, dijo el ministro de Hacienda, que se ocupó en estudiar los presupuestos de Instrucción pública, Guerra y Marina.

También se ocuparon los ministros de la resolución tomada sobre la celebración del mitin de damas católicas, congratulándose de que dominaran los temperamentos de prudencia.

Según dijo el conde de Romanos, el decreto sobre enseñanza de la doctrina cristiana en las Escuelas se firmará en la semana próxima y abarcará los puntos indicados y en los términos conocidos.

Dijo el señor Alba que nada se trató de la combinación de alto personal.

Los ministros también hablaron de la conveniencia de que concurra España a la Exposición de California.

**Por Telegrafo**  
Madrid 18  
**El Tratado**  
Se asegura que el Tratado franco-español sobre Marruecos no será aprobado por las Cámaras francesas, hasta tanto que se lleve a cabo la modificación proyectada por el Gabinete francés.

**Lo de Toledo**  
Comunican de aquella capital que continúa la tranquilidad.

La Guardia civil patrulla por las calles y guarda las casetas de Consumos.

Ayer al intentar pasar lista a los consumidores, para organizar el servicio de noche, se alborotaron las mujeres impidiendo que se llevase a cabo la operación.

**Ascenso de un Obispo**  
El Sr. Lopez Peláez, Obispo de Jaca, entrará en la próxima combinación de Prelados, siendo ascendido a la sede metropolitana de Tarazona, que ahora se halla vacante.

**La clase media**  
Anoche se reunió la Liga de la clase media, quedando definitivamente constituida.

En breve se publicarán las bases para su funcionamiento.

Se han recibido 1.900 adhesiones.

**Combinación de gobernadores**  
Cuando pasen las fiestas de Semana Santa, S. M. el Rey firmará una extensa combinación de gobernadores civiles.

**El Marqués de la Vega Inclán**  
Anoche marchó para Sevilla el Comisario regio del Turismo, señor Marqués de la Vega Inclán, con objeto de continuar los trabajos sobre la organización de la Exposición Nacional que ha de tener lugar en aquella capital andaluza.

Cuando regrese de Sevilla a Valladolid a fin de ultimar los preparativos para la formación del Museo Cervantino en las casas en que vivió en aquella población el manco de Lepanto.

**Un mitin**

En el Círculo Radical de la calle del Mesón de Paredes, ha tenido lugar un mitin de propaganda antitlerical.

Los señores Albornóz, Escolá, Bárcia y otros, hicieron uso de la palabra, siendo muy aplaudidos por los asistentes al acto.

**Una conferencia**

La celebraron anoche a la salida del Consejo los señores Conde de Romanones, Perez Caballero y Gassel, ignorándose de lo que se ocuparon.

Esta conferencia, ha sido sabrosamente comentada, atribuyéndola gran importancia.

**Información general**

**De la región**

**Valladolid**

**Una reyerta.**—En un establecimiento de bebidas de la calle de la Cadena, se originó una cuestión entre tres individuos que en él se hallaban, llamados Luis Hernández Mariano Barajas y Casto Lozano.

Al salir los tres a la calle, Casto haciendo uso de un arma blanca agredió a los otros dos, los cuales se defendieron propinando algunos golpes al agresor.

Prontamente intervino la pareja de Seguridad números 14 y 40, conduciendo a los beligerantes, todos los cuales se hallaban heridos, a la Casa de Socorro.

Allí fueron curados: Luis, de una herida incuro-punzante en el brazo izquierdo, calificada de pronóstico reservado; Mariano, de una herida cortante en la cara, calificada como la de su compañero, y Casto, de otra herida leve en la cabeza.

Todos pasaron después a la inspección de Vigilancia, compareciendo ante el juez de guardia señor Zurbano, que con el actuario se constituyó allí.

Después de practicar las primeras diligencias, el juez ordenó el traslado de los heridos de cuidado a sus domicilios respectivos y el ingreso de Lozano en la cárcel de Chancillería.

**Castilla la Vieja**

**Santander**

**Explosión de gas.** A la una y media de la madrugada hubo una explosión de gas en la casa del señor director de la fábrica de betún en el paseo de Canalejas.

La explosión produjo el consiguiente sobresalto y la natural alarma en todos los individuos de la familia que avisaron enseguida al guardia de punto.

Este dió aviso telefónico al parque, acudiendo inmediatamente los bomberos con el material necesario.

Como el techo de la habitación donde la explosión ocurrió se había deteriorado bastante, los bomberos le echaron a bajo refrescándole con un poco de agua.

Por fortuna la cosa no pasó del susto morrocotudo que se llevaron los inquilinos de la casa.

**Un accidente.**—El guarda jurado del ferrocarril del Norte, Pedro del Olmo, se hallaba a las cinco de la mañana de ayer prestando el servicio de vigilancia que le está confiado cuando, sin saber cómo, se le disparó la carabina, hiriéndole el tiro en el pié izquierdo.

Como pudo llegó hasta la Casa de Socorro y allí le apreciaron una herida de bala con orificio de entrada por la cara dorsal y de salida por la planta.

Después de convenientemente asistido pasó al Hospital en una camilla.

**Logroño**

**Desaparición y detención.**—En la villa de Zorraquín desapareció, allá por los días de septiembre último, la vecina de aquel pueblo Eugenia Gonzalo Grijalda, de 64 años de edad y de estado casada.

El vecindario comentó tal desaparición y el juzgado de instrucción del partido practicó las oportunas diligencias en averiguación del paradero de la anciana, sin resultado alguno.

El esposo de la desgraciada, Tiburcio Altuzarra Mateo, de 72 años no daba el más pequeño dato que pudiera orientar los trabajos judiciales.

Transcurrieron los días y en la actualidad y habiéndose reproducido los comentarios sobre tan minuciosa desaparición, el juzgado ha reanudado sus pesquisas y anteayer se trasladó a Zorraquín, produciendo la detención del esposo de la desaparecida.

Algún indicio sospechoso vislumbrará al señor Juez para haber decretado la de-

tención del marido, que ha sido encerrado en la cárcel de Santo Domingo de la Calzada.

El caso es que la guardia civil ha verificado, cumpliendo órdenes judiciales, minuciosos registros en el domicilio y en cuantas fincas posee en la villa el esposo detenido.

**Segovia**

**Por viajar sin billete.**—A las cinco de la mañana de hoy, el guardaaguas de Hontoria observó que de uno de los vagones del tren número 1.013 se arrojaban dos hombres.

Dado conocimiento del hecho al jefe de esta estación, salió inmediatamente el señor inspector de explotación jefe de servicio, quien con el vigilante jefe de Policía señor González Faraldos se presentaron en el lugar del suceso y empezaron a practicar las primeras diligencias en averiguación de los individuos que se arrojaron a la vía.

Estas gestiones dieron por resultado saber que dichos individuos, que se llaman Justo y Ciriaco Vacas Baloa de 18 y 25 años de edad, respectivamente y naturales de Fuentespelayo de esta provincia, viajaban sin billete, de regreso del Espinar a donde habían ido en busca de trabajo.

Justo se arrojó del convoy, y al observarle su hermano Ciriaco también se lanzó a tierra, resultando el primero de ellos con una fuerte conmoción cerebral y el segundo con ligeras erosiones.

En vista del informe del médico y del juez de Hontoria han sido trasladados al hospital de la Misericordia á cuyo efecto salió una máquina con un furgón, acompañada del inspector, jefe y empleados de la estación, con la camilla de servicios para la casilla de camineros, donde han sido recogidos; pues el suceso ocurrió entre Segovia y Hontoria.

**LAS CONFERENCIAS DE LA ECONOMICA**

**LAS DE ANOCHE**

No nos habíamos engañado al afirmar que reinaba entre el público una verdadera expectación por asistir a las últimas lecciones que nos darían los profesores de la Universidad de Salamanca, porque una hora antes de la señalada, el Teatro casi estaba lleno y á las siete de la noche se encontraba ocupado materialmente, hasta el punto de que en los pasillos, en el escenario y en cuantos sitios podían utilizarse para escuchar a los oradores procuraban colocarse los que no tenían localidad determinada.

El señor Navarro concedió la palabra al profesor

**Sr. R. Pinilla**

Trató este competentísimo médico del problema infantil y dedicó su conferencia á las madres palentinas, á la mujer cantada por Martinez Sierra en su «Canción de Cuna» y de la que este exquisito escritor pudo decir

«que toda mujer, porque Dios lo ha querido «dentro del corazón lleva a un hijo dormido»»

Siendo el niño un sueño de ilusiones o un naufragio de esperanzas, justo es que su tierna naturaleza sea estudiada con verdadero amor, porque el niño, al decir del señor Pinilla, ha sido una incógnita hasta los tiempos modernos y el orador analiza el concepto que el niño mereció a los antiguos y afirma que en realidad hasta el siglo XVIII solo fué considerado como una abreviatura del hombre.

El señor Pinilla, muy eruditamente nos ha explicado el concepto que reinaba en Egipto, Grecia, Atenas sobre estas interesantes cuestiones, mostrándonos cómo se consideraba al niño al que las artes, cuando le representaban en las esculturas ó en los lienzos, lo hacían adoptando casi siempre un criterio especial que le diferenciaba siempre del hombre.

Hasta que el siglo XIX, llamado con razón el «siglo de los niños» no estudió profundamente al infante tierno, en realidad el cultivo del niño no existió. Cuando los pensadores coincidieron con el poeta inglés que afirmó «que el niño era el padre del hombre» fué cuando en realidad surgió la localización de la ciencia en estas cuestiones, creando las «Instituciones culturales de la Infancia», que el orador examinó con gran acierto, con cuidado exquisito.

En párrafos caldeados por un sentimentalismo honrado, y valiente el tor Pinilla atacó los efectos destructores de la Inlusa y alaba las instituciones particulares que como las Casas Cunas, las Escuelas Maternas, las Colonias escolares de vacaciones, todas las instituciones encargadas de fortalecer el espíritu, robustecer el cuerpo, tranquilizar el inquieto espíritu del infante, darle calor, aliento, sol, luz, alegría, todo aquello que se destruye y se deshace casi siempre en esas otras viejas creaciones artificiales que solo tienen como característica el toro.

El conferenciante que revela lo mucho que conoce de todos estos asuntos, que justifica su gran fama como hombre de ciencia y de corazón, cautivó al auditorio con su oración brillantísima, eminentemente práctica, de verdadera divulgación científica y cuando el señor Pinilla recitaba con amor sentido la bella balada rusa y cantaba con acentos de pasión lo que vale el cariño de la madre, lo que significa la esperanza, lo que supone la ilusión, la poesía que ese nombre de «madre» lleva siempre consigo, el público le aplaudió con gran insistencia y cariño, demostrando con cuánto placer había seguido la lección que el señor Pinilla nos dió en la noche de ayer, y que fué una disertación cumplida, acabada, perfectamente dicha, simpáticamente expuesta, de la que solo apuntamos lo que antecede, porque en realidad no tenemos suficiente espacio para publicarla íntegra.

Reciba nuestro cordial aplauso el competentísimo Doctor Pinilla.

**D. Miguel de Unamuno**

El público, puesto en pié, le ovaciona frenéticamente. El señor Unamuno comienza su discurso y hacer el resumen de él, es tarea superior á nuestras fuerzas. El sabio rector de la Universidad de Salamanca, habló una hora y podemos decir que en ese tiempo, el público no se cansó de aplaudirle con entusiasmo frenético, ardorosamente, como casi nunca hemos visto aplaudir á público alguno.

A sus conceptos valientes, á su profundo pensar, á su bellísima manera de hablar, á su oratoria especialísima, á su ingenio castizamente español, hay que unir su gran simpatía, su hermosísima bondad, su notabilísimo corazón, su honradez inmaculada.

Porque el señor Unamuno es todo eso: es el arte, el arte noble; es el corazón, que siente y quiere; es la voluntad férrea que no se doblega; es la sinceridad que no ofrenda propiciatoriamente ante el ara de las conveniencias humanas; es el español de verdad, que trabaja y trabaja por un gran ideal.

Preadado quedó el público, de tan gran maestro; preadado de tan excelso poeta, porque el señor Unamuno, es eso: un poeta grande, maravillosamente clásico, profundamente español. Y es también un místico y es también un creyente. ¡Qué hermosura de pensamiento y de palabra! ¡Qué maravillosamente expone y cómo ataca y como se defiende!

¿Podremos publicar su discurso? La empresa es grande: ¡quién puede describir ni siquiera reflejar cuanto anoche dijo? Pero lo intentaremos, porque propósito no nos falta, ni la intención tampoco escasea. Solo la dificultad de la empresa acobarda nuestra pluma que tiembla de emoción, cada vez que pensamos algo acerca de esa conferencia tan amena, tan tierna y tan profunda como debieron ser las lecciones socráticas. Porque eso fué, lo que anoche nos

dió el gran poeta, don Miguel Unamuno.

Las ovaciones fueron estruendosas. Al salir del Teatro, un público numerosísimo aclamó al Rector de Salamanca que caminaba entre sus compañeros y amigos. Cuantas personas presenciaron su paso, aplaudían con ardor. Los vivos lanzados en el Teatro resonaron en las calles de Palencia y al retirarse el señor Unamuno, el público pide que salga al balcón del Hotel.

Al presentarse, estalla otra ovación delirante y frenética, gritándose con ardor ¡Viva Unamuno! ¡Viva la Ciencia Española!

El señor Unamuno tuvo un triunfo grande, colosal, verdaderamente formidable.

El DIARIO PALENTINO tiene el alto honor de ofrecer sus respetos y sus felicitaciones al ilustre Rector de la Universidad de Salamanca.

**EN LA AUDIENCIA**

En el juicio oral celebrado hoy, el Teniente Fiscal señor Fole, pidió para el procesado Gregorio Rubio Miralles, como autor de un delito de estafa, la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas é indemnización de 25 pesetas.

El defensor señor Diaz-Caneja abogó en razonado informe por la libre absolución del sumariado, por entender que los actos realizados por el mismo, no eran constitutivos del delito calificado.

El Gregorio Rubio, que estaba preso, ha sido puesto en libertad hoy mismo.

En la causa seguida por disparo y lesiones, contra Tomás Gómez Romero, cuyo juicio oral se vió el 14 del actual, ha recaído sentencia absolutoria, de conformidad con las solicitudes hechas en el acto de la vista por el señor Diaz-Caneja, a quien felicitamos por su triunfo.

Hoy se ha girado la visita general de cárceles que previenen los Reglamentos.

**TISIS**

Para vencer ó librarse de esta enfermedad es preciso tener un organismo sano y energía en las fuerzas vitales.

**37 AÑOS DE EXPERIENCIA**

han demostrado que la Emulsión Scott, regenera el sistema, restaura las fuerzas perdidas y asegura unos

**PULMONES SANOS**

con fuerza para vencer á los gérmenes de la tisis y hasta para devolver la salud perdida aún cuando la enfermedad esté declarada con tal que se acuda á tiempo.

"Mi hijo Serafin de 6 años de edad estaba aquejado de debilidad general perdiendo rápidamente las carnes. Su extenuación nos hizo temer complicaciones.

Las primeras tomas de Emulsión Scott le abrieron el apetito y con el tiempo se ha convertido en un muchacho fuerte y robusto."

Saturmino Solá (calle Larga No. 5) San Sebastián.

**EMULSIÓN SCOTT**

Rechácese las imitaciones hasta obtener la auténtica Emulsión SCOTT.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia, 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

**PARADOJAS**

Ya tenemos una crisis obrera en Marruecos; ya piden dinero al Gobierno para hacer frente a la miseria que amenaza el preciso dar trabajo a los emigrantes que creyeron hallar en Marruecos la tierra prometida. No, no es una tierra bendita donde basta respirar para alimentarse. En Marruecos, como en España, la vida es un problema de lucha, de actividad, de iniciativas, de actividad.

Mal empezamos la colonización, decían ya los Reyes Católicos, y repetido cuatro siglos y medio el mismo lo, que el porvenir de España estaba en África? El porvenir de España está en Madrid. Solo hacia Madrid sabemos ver nuestros ojos resignados. Solo el presupuesto del Estado puede proporcionar el suspirado maná. La Cámara de Comercio de Melilla pide un crédito inmediato para obras públicas. No hablan de explotaciones mineras, ni colas, ó industriales; no nos dicen nada que tales ó cuales obras pueden ser productivas y útiles en lo futuro. De solo que la gente se muere de hambre debemos de buscar un pretexto para darle de comer. ¿Nos hablarán pronto una emigración en masa? ¿Deberán repatriar a los infelices que al África son conducidos por el espejuelo de la colonización?

Admitámoslo: esa crisis obrera en lilla debe ser circunstancial. La colonización no ha podido comenzar seriamente pues aún andamos en tratos y contratos con las potencias interesadas. Sin embargo precisa reconocer que la noticia poco halagüeña. Si los primeros emigrantes no hallan otro medio para en África que pedirle disfrazada limosna al Gobierno, qué ocurrirá cuando el riente emigratoria se intensifique y quinientos obreros, hoy sin trabajo, cuenten por millares? ¿Podrá el Estado darles trabajo á todos gastando en obra de dudosa utilidad el dinero español? ¿Por qué pedían brazos si no los necesitaban? Precisa que el gobierno tome buena nota de ese primer desencanto de Marruecos. No deslumbrémos a los infelices que escucharon nuestras voces de entusiasmo. La vida ha de ser dura en África como lo es aquí. Los campos dan trigo sin previo cultivo y no dan árboles longanizas. *Mutatis mutandis*, vida ofrece en todos los países del mundo analogas dificultades que sólo los hombres listos y activos logran sortear. Debe el Gobierno encauzar cuerdamente esa emigración. Para vivir á costas de España no hay necesidad de que nuestros obreros pasen el estrecho. No engañemos á nadie. Y sobre todo no nos engañemos nosotros mismos.

**UN BANDO**

Don Tomás Alonso Alonso, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Palencia, obedece al Hago saber: Que con motivo de las festividades religiosas que se celebran en la Semana Santa, he creído oportuno recordar las disposiciones de las ordenanzas municipales sobre el particular y reproducir las que con tal motivo se han publicado en bandos anteriores de esta Alcaldía y al efecto, se observaron las siguientes:

- 1.ª Se prohíbe la circulación de carruajes, desde las once del jueves Santo hasta las diez del Sábado Santo, excepto los de diligencias y carros que tienen su entrada y salida periódica.
- 2.ª Las personas que tengan precisión de usar vehículos deberán obtener para la circulación de éstos, permiso especial de la Alcaldía.
- 3.ª Las puertas de los templos estarán expeditas para la entrada y salida de los fieles y nadie se permitirá detenerse en ellas, por mera curiosidad, ni para ejercer la postulación.
- 4.ª Queda prohibida la instalación de puestos en la vía pública en dichos días.
- 5.ª Se prohíbe igualmente disparar armas de fuego, tirar cohetes, petardos, etc. y los días de Sábado Santo y Domingo de Pascua, dentro de la población,

# NOTICIAS

Todos los dependientes municipales quedan encargados de que tengan exacto cumplimiento las precedentes disposiciones.

Palencia 19 de Marzo de 1913.—Tomás Alonso.

En la sesión que mañana celebre nuestra Corporación municipal, se tratarán los asuntos siguientes:

Acta de la anterior.

Comunicación de la Diputación provincial, sometiendo a la aprobación del Ayuntamiento la forma de pago de contingentes atrasados.

Ratificación de la reforma de línea de la calle de San Juan, en lo que afecta a la casa número 1 de dicha calle.

Instancias solicitando permiso para obras particulares.

Extracto de acuerdos del mes de febrero.

Disposiciones.

En la noche del 15 del corriente cometió un robo en un comercio Villaverde de la Peña.

Los ladrones para llevar a cabo propósito, forzaron la puerta trasera del referido comercio y una vez dentro, se apropiaron de varios objetos de escaso valor.

Más los cacos fueron sorprendidos y en el acto se detuvo a un portero llamado Ramón Rodríguez que tenía en su poder varios de los objetos producto del robo, por valor de unas veinte pesetas.

A este sujeto le acompañaba otro que se dio a la fuga y que aún no ha sido detenido y que se supone se llama Manuel Asturiano.

Por infractor de la ley de caza, ha sido denunciado ante el señor Juez municipal de Guardo el vecino de aquel pueblo Timoteo Ochandino.

### MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará mañana la banda municipal en el paseo del Salón a las tres y a las diez de la tarde.

«El Motete», paso-doble, Serrano.

«Amparo», gavota, San Miguel.

«Balada española», R. Roig.

1.ª Gran marcha de las Antorchas, Meyerbeer.

«Mirros de oro», Tanda de vals, Barbach.

«Angelillo», paso-doble, Lope.

La policía de esta capital detuvo ayer a un señor, vecino de Soria, en virtud de denuncia presentada por otro que accidentalmente encuentra en esta capital y le acusa de retención indebida de objetos y valores. En la Inspección de vigilancia se formó el correspondiente atestado que fué remitido con el detenido a disposición del señor Juez de Instrucción de esta capital, el que ordenó ingresara en la cárcel al detenido.

Ante el señor juez municipal de Ampudia ha sido denunciado el vecino de aquella villa Balbino Garrido, por haber causado daños en varios sembrados particulares.

Por Real orden ha sido nombrado vocal de la Junta provincial de Beneficencia, nuestro buen amigo don Justino del Omo, en sustitución de don Luis Martínez Vazquez. Sea enhorabuena.

El próximo día 5 del mes de Abril a las diez de la mañana, se celebrará en el Parque de Intendencia de Burgos, un concurso público para adquirir los artículos necesarios para el suministro de aquel Parque de los depósitos de Bilbao, Palencia y Santander.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Peraza, dotada con el haber anual de 300 pesetas.

El plazo señalado para la presentación de las solicitudes es de ocho días.

### Mundo Gráfico

Este periódico que marcha a la cabeza de los de su género que se

publican en España ha hecho esta semana un número notabilísimo.

Contiene entre otras las siguientes notas de actualidad:

El conde de Romanones en una tienda de becerros.—Los *boy-scouts* españoles.—La moda del sombrero.—Arte religioso: el Descendimiento.—Reconstrucción de la entrada de Jesús en Jerusalén. Sevilla religiosa y monumental.—Pérez Galdós en el Español.—Los nuevos buques de la Transatlántica.—La actualidad teatral.—El banquete del Cuerpo de Correos, etc., etc.

El texto es como siempre muy ameno é interesante.

**Para primera comunión**

En la Fotografía de Luis R. Alonso establecida en la calle de don Sancho número 11 se ha recibido un surtido en tarjetería propia para dicha clase de retratos.

### La carrera de las procesiones

Reunidos en Palacio, bajo la presidencia del señor Provisor de la Diócesis, los Alcaldes de las Cofradías, que organizan las procesiones de Semana Santa acordaron con el beneplácito de la Autoridad Eclesiástica que dichas procesiones sigan la ruta que en el año anterior, en vista de las obras que el Excelentísimo Ayuntamiento ha comenzado en el callejón de la Sacramental de San Lázaro. Estimando además dicha autoridad otras razones que dan al acuerdo carácter definitivo para los años sucesivos.

En la Inspección de Vigilancia se han presentado María Martín y Mónica del Río, vecinas de la Avenida de Manuel Rivera, denunciando que una vecina suya llamada Eugenia Merino las insultaba con palabras groseras, tratando de agredirla sin tener motivo para ello.

Parece ser que la citada Eugenia tiene perturbadas sus facultades mentales.

La Casa editorial de *La Última Moda* ha inaugurado una publicación titulada «El libro de la vida», interesante colección de Memorias, Confidencias, Autobiografías y recuerdos de mujeres y hombres célebres; de correspondencias sobre sucesos de la vida íntima de personas que han alcanzado notoriedad; de Narraciones por testigos oculares, de catástrofes, de crímenes, actos heroicos, sacrificios trágicos realizados por misioneros en aras de la Religión, ó en aras de la Ciencia por exploradores de países desconocidos: páginas sugestivas que todos deben conocer. La primera obra que se publicará el 12 delos corrientes, se titula «Confidencias de un médico», escrita por un célebre doctor ruso, y es sumamente útil é interesante por las revelaciones que hace los éxitos y los fracasos que refiere las ideas que expone sobre el presente y el porvenir de la Ciencia médica, lo que si sólo puede ser curioso para los médicos y de provechosa enseñanza para los estudiantes de Medicina, es también útil para los llamados profanos que deben conocer lo que puede conllevarles en sus dolencias y qué condiciones son las que más han de desear en los profesores que en sus enfermedades les asistan. La obra está escrita con amenidad y al alcance de todas las inteligencias, porque ante todo y sobre todo es de vulgarización. Consta de tres ó cuatro tomos a lo más de 112 páginas cada uno. El precio de cada tomo en la península, es de 30 céntimos, pudiendo adquirirse en las librerías centros de suscripción, kioscos, puestos de periódicos ó enviando el importe de seis tomos, un trimestre (1'80 ptas.), al Administrador de la Casa editorial de *La Última Moda*, Velázquez, 42, hotel, Apartado 24, Madrid. Se enviará como muestra el tomo primero de las *Confidencias de un médico*, á quien remita 30 céntimos.

Durante la primera quincena de este mes se recaudaron en Hacienda siete millones de pesetas más que en igual período del año anterior, correspondiendo cerca de cinco a las aduanas.

### REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Victorina Hernández Pastor, viuda, de 62 años, Hospital. Nacimientos.—José Fernández Ibáñez, hijo de Domingo y Baldomera, Conde Garay, 17.—Felipe Lanchares Rubio, hijo de Felipe é Higinia, Mayor principal, 154.—Severiano Laureiro Benito, hijo de Agustín y Andrea, Plazuela de Paredes, 8.—Raimunda Tejerina Bejerano, hija de Alberto y María, Zurrañores, 10.

La purga más agradable que se conocen es el AZUCAR de VAINILLA PURGANTE de FUENTES MONTURIOL. Cada paquete con tres dosis vale 0.25 pesetas, en la Farmacia del DR. FUENTES, MAYOR, 114.

Las madres que crían no deben olvidar que para bien de sus hijos han de atender a sí mismas; la CARNE LÍQUIDA del Dr. Valdés García las nutrirá mejor que otra cosa y hará fácil su crianza.

### Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á 1, Rarionne n. 9

### Importantisimo

resulta, para todas las señoras visitar el comercio de Polo que acaba de reibir un amplio y escogido surtido de bordados, en tiras, entredosos y cortes de vestidos a precios ventajosísimos, se venden por retales y la cantidad que deseen.

**E. IBÁÑEZ**  
CIRUJANO-DENTISTA  
Mayor pral. 35

## ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinales con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

## DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinal, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folletito á quien lo pide.

### MERCADOS

**Palencia 18.**—Hoy el día amaneció cubierto y revuelto y a las diez se inició la lluvia, que aunque menuda, no ha dejado de caer hasta última hora en que continúa.

El mercado poco concurrido siendo lo presentado en su mayoría fijos y yeros, los demás cereales presentados, se han vendido á los precios de 47'50 reales para la fanega de trigo, 39 centeno, 34'50 cebada y 23 avena.

**Valladolid, 17.**—Ofrecen trigo los especuladores de nuestra plaza á 49'25 y 49'50 aquí, y ya se sabe que se han hecho contratos para la molinería á 49. Rioseco cede á 48'50 y en el detall ha ganado esa plaza medio real estos días.

En partidas no se hace apenas en centeno y en el detall la mayor parte de los días no entra nada, siendo el precio actual á 40 reales las 94 libras. Ceden partidas á 41'50 aquí y á 41 en líneas de Salamanca y Segovia.

Hoy pretenden por la cebada á 35 reales aquí y se desconocen negocios.

El precio de 24 pesetas 100 kilos para la oferta vendedora de avena no ha variado.

**Rioseco, 17.**—Al mercado de hoy llegaron 300 fanegas trigo pagándose a 47 reales con animación. En partidas ofrecen á 48'50 con tendencia sostenida. Tiempo bueno.

**Medina del Campo, 17.**—El campo está bueno y el temporal reinante es también favorable. El mercado de trigo está sostenido con entradas regulares y pagándose según clase desde 47,50 las clases flojas a 48; cebada de 34 á 35; algarrobas 32 a 33. Sin operaciones en partidas.

**Villalón, 17.**—El mercado de queso se ha visto muy animado de compradores: presentándose a la venta unas 1.700 arrobas que se pagaron da 46 a 48 reales.

De trigo no hay operaciones; se cotiza al detall a 47 y hay ofertas a 48'50. Temporal hermoso.

**Barcelona, 17.**—Se ha vendido trigo de Yanguas y Bescerriá á 48'25, de Olmedo 49; Carolina 48'50.

Llegaron 24 vagones trigo.

### Boletín Religioso

**Miércoles Santo.**—Hay obligación de oír Misa y no se puede trabajar.—San José, Esposo de María Santísima y patrono de la Iglesia universal.

En San Miguel hay Misa solemne a las diez; y a las tres y media Rosario y Maitines solemnes.

En las Siervas de María hay Misa rezada a las ocho, a las diez y a las once; en este día y en el siguiente a las cinco de la tarde Maitines.

En la V. O. T. de San Francisco hay Absolución a las doce. Por la tarde, al anochecer, ejercicio de Cuaresma, que se aplicará por una hermana difunta, y terminado el ejercicio habrá Via-Crucis.

**Jueves Santo.**—Abstinencia de carne.—Santa Eufemia.

En la S. I. Catedral da principio la Misa Pontifical a las nueve y en ella consagrará los Santos Oleos el Excmo. señor Obispo. A las tres tendrá lugar la ceremonia del Lavatorio y después predicará el sermón del Mandato el M. I. Sr. Magistr.

En todas las parroquias darán principio los Divinos Oficios a las diez y en las Siervas a las nueve.

En las Esclavas se hará el ejercicio de la Hora Santa de ocho a nueve de la noche, terminando con el Stabat Mater.

**Música Sacra en la Catedral.**—Miércoles Santo.—Maitines (tinieblas), Antifonas y salmos.—Canto gregoriano.

Lamentaciones y los tres Responsorios «In monte Oliveti». «Tristis est anima» y Ecce vidimus, del eminente maestro moderno O. Ravanello. Misere del renombrado maestro español J. Valdés, y Christus factus est, de don V. Goicoechea.

**Jueves Santo.**—Maitines.—Antifonas, salmos y responsos del segundo y tercer nocturno. Canto gregoriano. Lamentaciones y los tres Responsorios. «Omnes amici mei», «Velum templi», y «Vinea mea» del antedicho maestro O. Ravanello. Miserere del polifonista D. J. Valdés, y «Christus factus est» de D. V. Goicoechea, (obra modelo en su género.)

### Por Telégrafo

Madrid 18

**Condesa que regresa**

Ha regresado de París, en donde contrajo matrimonio, la aristocrática dama catalana señora condesa de Llanes.

**Insistiendo en la dimisión**

El ex gobernador de Barcelona señor Portela, ha insistido en que sea admitida su dimisión del cargo de Fiscal del Tribunal Supremo.

El gobierno ha aceptado su dimisión y parece ser que mañana ó pasado mañana aparecerá en la «Gaceta» el nombramiento de Fiscal del Supremo á favor del señor Martín Rosales.

**La combinación de altos cargos**

Por lo visto es seguro que la combinación de altos cargos quede reducida, por ahora, al nombramiento del señor Martín Rosales para Fiscal del Supremo y el del señor Torres Guerrero para gobernador de las Canarias.

### La Corte

En los últimos días del mes de Mayo, se trasladará la Corte a la Granja, puesto que allí tendrá lugar el alumbramiento de la Reina Victoria.

Desde La Granja irán los Reyes a San Sebastián Bilbao y Santander donde el Rey asistirá a las regatas.

### Las mitras vacantes

Se ha hablado en estos días de una combinación acordada entre el Vaticano y el Gobierno a fin de proveer las mitras vacantes, que ha de darse á conocer dentro de breves días.

Se afirma que en virtud de esta combinación ocuparán obispados vacantes los señores Martínez y Lemos Panador, Provisor de Madrid y Deán de la catedral de Sevilla.

### Lerroux y los abogados

El diputado radical señor Lerroux, ha prometido apoyar a los abogados y notarios que gestionan acerca del gobierno a fin de que rija el decreto por ellos pretendido en las oposiciones a notarias, entendiéndose que dicho decreto no lesiona el derecho catalán.

### Los Van der Goes

La asociación de pintores de esta Corte recauda dinero por suscripción a fin de poder comprar el cuadro de los Van der Goes, evitando así que salga de España.

La Junta Directiva de dicha asociación tiene solicitada una audiencia del Rey, para pedirle su apoyo en tan patriótico empeño.

Madrid 18

### Habla Romanones

El jefe del Gobierno nos ha dicho que a última hora se han firmado los decretos nombrando Fiscal del Supremo al señor Martín Rosales y gobernador de Canarias al señor Torres Guerrero.

Nos manifestó también que si efectivamente la confabulación de las compañías de electricidad de Madrid, cae dentro, como hoy dice un diario de esta corte, del código penal, se las aplicará éste, porque ante todo está el interés del vecindario.

El presidente se mostró enterado de que los periódicos belgas y franceses emprenden una campaña en favor del Querulto, pretendiendo hacer un nuevo caso de Ferrer.

El Gobierno—añadió Romanones—lo lamenta indignado haciendo constar que Querulto fué condenado por injuria y calumnia a instancia de parte.

El Gobierno no ha pedido a los querellantes que lo perdonen a lo que estos se niegan y ante ello el Gobierno se ve imposibilitado de proponer el indulto.

Recibo del extranjero infinidad de telegramas diciendo que los injuriados perdonarían a Querulto si este se lo pidiera a lo cual se niega, por lo que el Gobierno no puede hacer nada.

Dijo Romanones que le había visitado dos veces el alcalde de Barcelona para anunciarle que en la semana próxima le visitarán dos comisionados; una para hablarle en favor del proyecto de la traida de aguas y otra en contra de dicho proyecto.

ARROYO Y GALLEGOS

TALLERES MECANICO DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION
Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller
Carpintería de armar
Muebles, Altares
Herrería artística
Rejas, balcones, balaustros
Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

MEDIO DE SANEAR EL AGUA

Y DE PRESERVARSE, SEGURAMENTE, DE LAS ENFERMEDADES EPIDEMICAS

Todo el mundo sabe que los médicos están hoy de acuerdo en reconocer que la mayoría de las enfermedades epidémicas...



El agua pura, sobre todo si se trata de un país en que reina una epidemia cualquiera, lo más prudente para preservarse del contagio es beber el agua que se bebe...

El medio más sencillo, el más económico y el más seguro de sanear el agua es adicionarla un poco de agua alquitranada...

MALOS MICROBIOS DESTROYIDOS POR EL ALQUITRAN DE GUYOT

Pero hará unos treinta años que un farmacéutico distinguido de París, Mr. Guyot, consiguió hacer solubles en agua los principios activos del alquitrán...

LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendios a prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por B. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

Table with financial guarantees: Capital social, Reservas, Primas anuales del último ejercicio, etc.

Domicilio social:

Barcelona; Rambla de Cataluña, y Cortes, 624

Autorizada la duplicación por la Inspección de Seguros en 8 de Marzo de 1912

Representante en PALENCIA, D. Lucio González E. de Medir a Corredor de Comercio Colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

"Compañía del Pacífico,"

Servicio de Vapores-Correo

entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía, Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaiso, Oquimbo, Talca, Antofagasta, etc.

HUANCHACO.

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase. El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires, y Bahía Blanca en 3.ª clase...



en 1913

Producción triplicada

2000,000 FORDS todos sobre un único tipo de chasis, el famoso modelo T, con motor 4 cilindros, 14 20 H P y magneto. Tan enorme producción permite, una vez más, dar

Precios reducidos

TORPEDO 2 asientos, Ptas. 4,900
TORPEDO 4 asientos, Ptas. 5,400
LANDAULET 6 asientos, Ptas. 7,000

Garantía aumentada

sin limite de tiempo.—La prueba más infalible de la bondad del FORD.—Quien dude ante los precios que se convenga ante garantía tan absoluta...

El FORD se vende con más facilidad y en mayor número que cualquier otro automóvil.—Descamos agentes activos en todas las ciudades.

AGENCIA ESPAÑOLA DEL AUTOMOVIL FORD Grabador Esteve, 6, VALENCIA

AMA DE CRÍA

Casada, de 31 años de edad, leche de ocho días, desea criar en su casa. Dirigirse a Brigida Borro en Villamediana

Cocinera

Se necesita una con buenas referencias y practica que será bien retribuida. Lufr mes Mayor pral 99 y 101 piso pral.

AMA DE CRÍA

Casada, primeriza de 26 años de edad, desea criar en su casa en Villarreal. Dara razón el conector del correo a dicha Vill.

NORIA

Se vende una de hierro en medio uso. Dara razón Natividad Herrero, en Torquemada.

ENCENDEDORES

automáticos de todas las marcas. Piedras cuadradas a 0'5 céntimos una, 0'50 céntimos docena y 3'50 ciento. Piedras cilíndricas a 0'10 céntimos una, 0'75 céntimos docena y 5 pesetas ciento.

LA NUEVA ELECTRA VIUDA DE C. GARRACHON Mayor pral., 69.—PALENCIA



¿Queréis recobrar la salud?

Los más eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los medicamentos...

COSTANZI

Únicos de éxito seguros para el tratamiento del Venereo.—Sífilis.—Anemia

Mil ares de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que, no habiéndose podido curar nunca, lo han conseguido...

Los Confites Costanzi curan las estreñimientos, Prostatitis, etc. rápido, seguro y garantido, sin producir dolores y evitando las fístulas consecuentes...

La Inyección Costanzi cura radicalmente la purgación reciente, gonorrea, etc. en los días habidos desapareciendo milagrosamente la enfermedad que, usandola a tiempo, puede curarse...

El Roob antisifilitico Costanzi es imperable depurativo de la sangre completa, rápida y radicalmente la sífilis y todas sus funestas consecuencias...

El elixir nutro-musculina Costanzi es el único descubrimiento de los elementos Costanzi, al cual tantísimos enfermos incurables deben su completa curación...

Al por mayor: Depósito exclusivo, laboratorio Gran Ynglada, 90, 3, Pasaje de Escudillers, 3-1.—BARCELONA

Droguería de Pérez del Molino y C.—SANTANDER

ACEITE PARA AUTOMOVILES MARCA "EL ZORRO"

el mejor conocido

Bidón de 2 kilos clase X Pe etas 2,75
" " 2 " " XX " 3

PEDIDOS A

GUTIÉRREZ Y ALONSO

(VALLADOLID) Hotel Villa Packer

Pintores-Comerciantes y Talleres

La Droguería Castellana de Norberto Adulce (antes de Cantero) ha de comprar en condiciones ventajosísimas las grandes existencias...

Droguería Castellana de Norberto Adulce, Valladolid

CERA

Quintín Ruiz de Gauna de Vitor

Marcas Máxima y Notable, únicas fabricadas con arreglo al ritual y rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos.

Casa JULIAN DIEZ

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de Imprenta, Lito, alfabetado, Encuadernación, montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere...

LIBRERIA

Despacho: Mayor pral., 71 Talleres: Gil de Fuentes,

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, libros de todas clases, cuadernos, etc.